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海都讯（记者 董加固）
要加快环泉州湾中心城区
建设，要办好人民满意的教
育……泉州市第十三次党
代会报告为未来五年城市
建设和教育事业发展指明
了方向。结合学习宣传贯
彻市第十三次党代会精神，
日前，丰泽区委区政府主要
领导分别带队到征迁、教育
一线，调研推动项目征迁和
教育工作。

23日上午，丰泽区委书
记徐情根带队到多个项目
征迁指挥部开展调研，宣传
贯彻市党代会精神，推动

“抓征迁交净地”百日攻坚
行动提速提效。

徐情根先后来到城东
至北峰快速通道（东星刘墩
村）改造项目指挥部、南埔
山片区征迁指挥部、南埔山

片区（城东片）征迁指挥部
等地，了解征迁进展情况，
协调解决困难问题，并看望
各动迁组工作人员，为大家
加油鼓劲，强调要把学习贯
彻市党代会精神同项目征
迁工作结合起来，全力全速
推进项目攻坚，以高质量完
成目标任务展现丰泽干部
担当。

走访中，徐情根对各征
迁项目取得的阶段性成效
给予充分肯定。徐情根强
调，广大动迁干部要切实增
强责任感和使命感，把思想
和行动统一到市委、区委的
决策部署上来，围绕“做强
环湾主中心，打造未来城市
发展样本”目标，担当作为、
苦干巧干，努力在推动环泉
州湾中心城区建设中当先
锋、打头阵。要保持攻坚克

难的信心与决心，紧盯目标
任务和时间节点，综合施
策、细化措施，一鼓作气推
进“抓征迁交净地”百日攻
坚行动；要加密协调会商，
领导干部靠前指挥、靠前调
度，时刻发挥带头表率作
用，带领全体动迁干部团结
协作，持续攻坚，确保高质
高效完成百日攻坚任务。

日前，区长高金全带队
前往区教师进修学校和云
山小学，宣传贯彻市党代会
精神，调研教育提质扩容工
作。

在区教师进修学校，高
金全走进各办公室，与教职
工亲切交流，了解学校学科
教研、师资力量和教师队伍
建设等情况，并就教育教学
质量提升等工作与有关教
研员进行探讨。

丰泽区领导调研项目征迁和教育工作

崇仁街路段路面保洁
基本到位，路面散落的零
星垃圾、乱堆放杂物等均
已及时清理。记者回访
时，正巧碰见负责该路段
保洁的环卫工，在一处垃
圾投放点前，她指着仍有
污迹的地面解释道，她每

天大清早就要用高压水枪
进行反复冲洗，但仍无法
彻底洗净，这个问题已困
扰她许久。据悉，该路段
在暗访中发现存在的问
题，主要是垃圾桶周边的
路面脏污现象。

随后，一行人来到诺

林商城广场，该区域日常
保洁难度较大，一直以来
是辖区卫生环境保洁的薄
弱环节。考评发现，主要
存在保洁不到位和店前、
楼梯处、通道等位置杂物
乱堆放问题。记者回访现
场看到，路面卫生清洁基

本到位，一些卫生死角、楼
道堆放的垃圾均已清理干
净。然而，部分楼层情况
不理想，由于入驻率较低，
有些商铺前存在垃圾堆
积、玻璃破损缺失、墙体脱
落等现象，商业氛围不浓，
环境差。

泉州经济技术开发区诺林商城

有望引进物业 实现长效化管理

针对崇仁街路面脏污问
题，辖区城管部门当场表示，
将加强路面巡查，及时制止
该行为。同时，市政部门也
会采取有效措施，对路面进
行强有力清洗。

至于诺林商城的脏乱差
问题，目前，该区有关部门正
在制定整治方案，泉州经济技
术开发区自然资源和规划建
设局及清濛开发建设有限公
司正在筹备，将寻找合适的物
业进驻管理，相信能有效解决
长期存在的脏乱差问题。

据悉，泉州开发区诺林
商城始建于 2002年，2003年
建成并全部售出。商城共有
8 栋楼，涵盖 600 多间店面，
原为建材市场，在建材商铺

减少的情况下，吸引餐饮店
不断入驻，成为区内“美食
城”。此前，商场日常运营管
理均由开发商负责，后期由
于经营不善，开发商倒闭跑
路，造成处于无人管理状态，
商户也只剩下不到两百家。

2007 年，泉州经济开发
区党工委和管委会共同接手
管理，投入大量人力、物力、财
力，对商城环境进行综合整
治，改造地下管网，路面翻修
摊铺沥青，承担路面日常保洁
等。记者了解到，保洁员是按
照道路标准实现动态保洁，但
楼道部分区域存在“真空”地
带，加上有的商户“门前三包”
未落实到位，才导致楼道等位
置未能及时清扫。

N海都记者 柳小玲
通讯员 邱一漫 文/图

位于泉州经济技术开发
区德泰路与迎宾大道交叉口
的诺林商城广场，将引进物业
管理，实现长效化管理，环境
卫生“脏乱差”有望得到彻底
解决……近日，海都记者跟随
泉州市城管局考评中心工作
人员共同前往泉州经济技术
开发区第一片区，回访该片区
市容环境卫生整改情况。

据悉，在今年 8 月的城区
社区考评暗访中，开发区第一
片区环境卫生保洁不容乐观，
考评成绩明显下降，仅得 59
分。该现象引起泉州开发区有
关部门重视，连日来，通过加大
力度整治，取得一定成效。

筹备寻找物业进驻 解决脏乱差问题

考评发现问题基本整改到位 综合治理待加强
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诺林商城路面保洁基本到位

海都讯（记者 田米）
经过前几日小雨天气后，泉
州市区朵朵白云伴着蓝天
和阳光，给人秋高气爽的感
觉。随着冷空气结束，全天
以多云天气为主，大部分乡
镇午后最高温度在 24℃ ~
27℃左右。

预计未来几天，全市维
持多云天气；温度上，天气有
所回暖，午后大部分乡镇的
最高温在26℃左右，人体感
比较舒适，适合出门游玩。
不过，近期早晚温度还是较
低，感冒易发，提醒大家要
及时增添衣物，谨防感冒。

秋高气爽 早晚注意添加衣物

而在拉尼娜事件正式
形成前，受冷空气接连影
响，包括我省在内的全国多
地气温创下今年下半年以
来新低。拉尼娜还未形成，
过去一周的“断崖式”降温，
已 经 让 不 少 人 感 到“ 凉
凉”。虽然这周我省天气有
所回暖，但接下来，天气会
很冷吗？

省气候中心预测，预计

今年冬季（2021 年 12 月—
2022 年 2 月），我省平均气
温 6℃ ~16℃ ，较常年平均
偏高 0.1℃ ~1.0℃ ，季内气
温变化幅度较大。相对偏
冷时段出现在：12 月中旬
后期至下旬中期、1月中旬
中后期和2月上旬。

那么，今年冬季究竟是
“冷冬”还是“暖冬”？其实，
“冷冬”和“暖冬”在气象上

都有着严格的标准。
需要注意的是，拉尼娜

的出现，并不意味着一定会
带来“冷冬”。即便出现冷
冬，具体怎么个冷法，是阶
段性的低温，还是某片区域
的低温等，都有所不同。根
据目前预测，今年出现拉尼
娜事件虽已成定局，但影响
冬季气候的因素较为复杂，
是否“冷冬”，还需再观望。

“双拉尼娜年”来了 冷冬将至？
今年冬季，我省或现较强寒潮，但平均气温较常年偏高0.1℃~1.0℃

泉州市区天气预报
26日 多云 20℃~25℃
27日 多云 20℃~25℃
厦门市区天气预报
26日 多云 20℃~27℃
27日 多云 20℃~27℃
漳州市区天气预报
26日 多云 19℃~28℃
27日 多云 20℃~28℃

N海都记者 陈江燕 马俊杰

据国家气候中心最新消息，今年冬季，又将形成一次中等强度的拉尼娜事
件。鉴于2020年至2021年秋冬季曾出现拉尼娜事件，今年将是“双拉尼娜年”。
多数拉尼娜事件影响的年份，影响我国的冷空气活动较常年会更加频繁。前段
时间，两股冷空气接连南下，给我省带来明显降温。

有些市民可能会很担心，既然是“双拉尼娜年”，今年冬天会不会更冷？就
此，海都记者采访了省气候中心副主任、博士苏同华，为大家释疑。

苏同华说，通常而言，
受拉尼娜影响的年份，北
半球极端冷事件发生的概
率将有所增加。而从历史
数据来看，拉尼娜年，我国
冬季中东部地区气温也往
往偏低。“但大家也不必过
分紧张。对我省而言，拉

尼娜的影响其实不如厄尔
尼诺。”苏同华解释道，厄
尔尼诺影响时，热带太平
洋有时会出现与上述情况
相反的状态，给人带来的
反差感就会更明显；而拉
尼娜影响时，则是在原先
的状态上稍微加强一点，

相对而言，反差感就弱了
许多。

不过，影响较弱不代表
没有影响。苏同华介绍，受
拉尼娜影响，我省冬季可能
出现较强的寒潮天气过程，
提醒大家注意做好防寒防
冻工作。

拉尼娜对福建的影响 不如厄尔尼诺

出现拉尼娜 并不意味一定“冷冬”


